



PEDALE STADE TARUSATE

Section Cyclo



ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE Vendredi 03 décembre 2021

PROCÈS VERBAL

INTRODUCTION

Ghislain DUVAL

Merci pour votre présence, et à nos invités. Parmi eux sont excusés : Dominique DEGOS et Virginie CAMPET.

Nous allons débuter cette assemblée générale par le rapport moral du club, puis par les rapports moraux de chaque section, le rapport financier et ensuite le renouvellement du conseil d'administration.

RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE

Julien LAPEYRE

Nous nous retrouvons ici ce soir pour notre traditionnelle Assemblée Générale. C'est toujours un moment important dans la vie associative puisque celle-ci vient clôturer une saison, faire un bilan des projets réalisés, des projets en cours et des projets futurs. Votre présence en nombre avec nous ce soir ne fait que confirmer l'intérêt que vous portez à la vie de notre association, et nous vous en remercions.

Nous clôturons notre assemblée précédente par une note d'optimisme à la suite d'une année 2020 remarquablement pauvre en activité. Malheureusement, la première partie de l'année écoulée ne fut guère mieux avec l'annulation en cascade de tous nos rendez-vous, et surtout l'annulation de notre Multirando du mois de mai. Après un début de préparation, et beaucoup de réflexion et d'hésitation, nous nous sommes résignés une fois de plus à annuler notre événement phare. Ce n'est que partie remise, nous nous retrouverons sur nos routes et chemins dès mai 2022... Nous l'espérons et ferons tout ce qui est de notre ressort pour y parvenir.

D'un autre côté, nous pouvons nous réjouir de voir notre effectif stable sur ces dernières années. Nous terminons cette année 2021 avec 100 licences enregistrées contre 103 en 2020. En revanche, il faut tout de même noter que cet effectif se maintient grâce à l'école de vélo qui a vu son effectif grimper de 35 jeunes en 2020 à 46 cette année. Sans cette attractivité constante de l'école de vélo, notre effectif total cette année aurait été bien moins réjouissant. Cette baisse traduit le fait que bon nombre d'adultes n'ont pas vu d'intérêt à reprendre une licence au club mettant en cause la crise sanitaire. Espérons que ces personnes retrouvent au plus vite le chemin du club pour que, tous ensemble, nous recréons de la vie et de l'animation au sein du club. Ainsi, afin de fidéliser les membres ayant pris une licence en 2021, le conseil d'administration avait pris la décision de supprimer la « part club » sur le prix de la licence 2022. Dernièrement, en accord avec la trésorière, les présidents ont pris la décision de faire un geste supplémentaire et de réduire le prix des licences à 45 € pour le Petit Braquet et à 95 € pour le Grand Braquet. Pour les personnes n'ayant pas de licence 2021,

les tarifs seront de 55 € et 105 €, à la suite d'une augmentation de l'assurance fédérale. Pour l'école de vélo, aucun changement.

Concernant les activités cette année, cela se concentre principalement sur la remise en état de nos chemins tant appréciés par les VTTistes landais. Je laisserai Manolo approfondir ce sujet. La fin d'année nous aura également permis de mettre en place une sortie VTT et marche en nocturne avec la participation de nos amis des Esquirous. Cette sortie fut très appréciable après tous ces mois d'attente. Dans la même idée, à l'initiative des VTTistes, une invitation fut lancée à quelques clubs voisins et a réuni une cinquantaine de vélos sur nos chemins. Concernant les activités « route », je laisserai le soin à Jean-Michel de vous en parler. L'école de vélo a aussi retrouvé quelques événements habituels en 2021, je vous en reparlerai dans la suite.

Rappelons également que nous avons participé pour la première fois à l'animation d'un « Jeudi d'été », organisé par la Régie des fêtes de Tartas. Nous avons, lors de cette soirée, assuré la buvette et la restauration. Notre menu était composé de sanglier. Ce sanglier, pourtant inoffensif, a effrayé à plusieurs reprises. Beaucoup ne connaissaient pas mais ont finalement apprécié ce plat, préparé aux petits oignons par Nicolas LAPORTE que nous remercions. Sans aucun doute, nous nous porterons candidat pour une soirée en 2022.

Plusieurs membres du conseil d'administration ont décidé de laisser leur place : AUBERT Jérémy, COMET Philippe, DUCASSE Jean, DUPOUY Elsa, MARBOUTIN Patrice. Nous les remercions ici pour leur engagement au sein de notre association. Un appel à candidatures avait donc été lancé et nous vous présenterons en fin d'assemblée les candidats.

Il est de coutume, lors de l'assemblée générale du CODEP 40, de remettre des récompenses à des membres méritants. Nous avions choisi cette année Christophe CLAVE, pour son engagement au sein du club, et comme éducateur à l'école de vélo. Il n'était pas présent lors de cette AG, il n'est pas là non plus ce soir car il travaille. Nous lui remettrons prochainement.

Des projets, nous en avons. Des idées, vous en avez tous. Mais nous sommes tous des bénévoles et notre temps libre nous ne permet pas forcément d'avancer comme nous le souhaiterions, ou comme vous le souhaiteriez. C'est pourquoi chacun d'entre vous peut être un acteur important dans la vie du club, alors n'hésitez pas à venir nous prêter main forte, nous n'en serons que plus efficaces.

Je voudrais, pour conclure, remercier toutes les personnes, membres ou non, qui donnent de leur temps tout au long de l'année pour la vie de notre club. Merci à tous !

RAPPORT MORAL SECTION VTT

Florent LAMARQUE

Je fais ce rapport en tant que responsable des travaux VTT, et à la demande des co-présidents, puisqu'il n'y a pas de responsable à la section VTT.

En ce début d'hiver, il y a peu de rando et de sorties. Cela a été semblable cet été, mise à part la soirée des Jeudis d'été. Bravo aux membres présents et merci à Nicolas LAPORTE pour sa disponibilité. Nous avons passé un très bon moment.

Nous avons tout de même eu quelques rando (Ygos, Nassiet, Morcenx, Léon), qui nous ont permis de nous retrouver. Tout le monde en avait besoin. Nous avons également organisé une nocturne, à laquelle Les Esquirous étaient invités, et ont répondu présents, suivie par une soirée pizza, à refaire.

En ce qui concerne les travaux, sans pratique régulière sur nos circuits depuis deux ans, ni randos, il y a beaucoup de travail. Merci aux membres, et non membres, parents, enfants, Esquierous, qui sont venus nous aider. D'autres dates seront programmées. Il y a eu des petits soucis dans la réception des mails, certains arrivent dans les spams. On a donc communiqué par sms ou sur Facebook. Un nouveau site internet devrait arriver début janvier, il n'y aura donc plus d'excuses !

Grâce aux travaux faits, beaucoup de vététistes sont revenus sur nos circuits. Sur Facebook, le groupe "le Braquet Landais" diffuse aussi beaucoup d'informations. Cela a permis à une cinquantaine de vététistes de se retrouver sur nos circuits, ils étaient enchantés.

Un grand merci à tous ceux qui donnent de leur temps, parfois à leurs frais. Ils prennent des initiatives, avec leurs râteaux, leurs tracteurs. Ils le font de bon cœur, merci à eux.

On n'est pas que dans les bois, on fait aussi du vélo, même si le nettoyage est essentiel. Les rendez-vous pour rouler sont le samedi à 14h et le dimanche à 8h30.

RAPPORT MORAL SECTION ROUTE

Jean-Michel GAUZERE

Nous avons eu une bonne saison des cyclos avec une participation de 8 à 15 cyclos par sortie. Nous sommes passés en saison hivernale depuis le 1er novembre avec départ les mercredis et samedis à 14h. Quelques-uns roulent aussi le dimanche à 9h. Ceci nous amènera jusqu'au printemps 2022 avec une reprise en mars le dimanche à 8h30 et 8h en avril, avec une augmentation des distances de 70 à 80 km l'hiver à 90 à 110 km l'été. Les groupes sont assez homogènes. Nous avons respecté le plus possible les consignes sanitaires.

Les programmes mensuels sont préparés par Patrice MARBOUTIN avec quelques petites surprises des uns et des autres sur des parcours atypiques (chalosse profonde !!), pour une moyenne de 6 à 8 000 km par an. Les anciens tournent aussi très fort avec des sorties le mardi et le jeudi, suivies de quelques repas et apéro...

Concernant les axes de travail, il faut que l'on travaille des parcours de montagne pour des sorties club car des personnes sont intéressées pour ces journées là, et continuer sur la sécurité routière. Les gens qui vont en montagne peuvent nous ramener des parcours. Nous aimerais en faire un par mois sur la période juin - septembre. Il y a des choses intéressantes à faire, notamment pourquoi pas aller jusqu'à Pampelune, on pourrait organiser des sorties sympathiques.

Quelques "jeunes", entre 35 et 40 ans, sont en train de démarrer le vélo, et sont susceptibles de prendre la licence. C'est peut-être la relève ! Bonne route et merci à tous.

RAPPORT MORAL DE L'ÉCOLE DE VÉLO

Julien LAPEYRE

L'effectif de l'école de vélo est en hausse cette année : 46 jeunes contre 35 en 2020 (+11). Nous accueillons en moyenne entre 20 et 25 jeunes tous les samedis après-midi. Ils sont répartis la plupart du temps en 3 groupes d'âge et de niveau.

Un critérium régional VTT s'est tenu les 12 et 13 juin 2021 à Siorac de Ribérac, en Dordogne. Cécile DAUBA, Matéo CARON FARGUES, Lilian SERY et Killian DENISSEL y ont participé. Une première pour tous, ils se sont tous les quatre très bien comportés, et sont prêts pour obtenir les premières places lors de la prochaine édition. Killian, seul cadet du club potentiellement qualifiable pour le national, a chuté lors de l'épreuve de pilotage et est donc passé à quelques points seulement de la qualification.

Pour les plus jeunes, nous avons renoué avec les traditions de la Toussaint et deux de nos jeunes ont participé au CNER par équipe. Charlène BAREYT et Diego VIDAL-GELLIS faisaient partie de l'équipe représentant la Nouvelle-Aquitaine. Ce genre d'épreuve était aussi pour eux une première. J'ai eu grand plaisir à les accompagner à Voiron (Isère) durant le weekend des 28, 29 et 30 octobre. L'équipe régionale termine à la troisième place sur les 11 régions représentées. Bravo à eux deux !

Un séjour jeune a été organisé par le COREG Nouvelle Aquitaine du 4 au 7 novembre 2021 au Temple sur Lot. Sept jeunes y ont participé, accompagnés de Fred, Christophe et moi. Le programme allaitait sortie à vélo, tourisme (musée du Pruneaux), découverte du patrimoine local avec une balade en Dragon Boat sur le Lot. Nous avons passé un très beau séjour.

Malheureusement, il est à noter un point noir sur cette fin d'année. Nous avons retrouvé, lors d'une séance de l'école de vélo, les plots du « huit » dans un état inacceptable. Environ 70 ou 80 plots ont été clairement volontairement cassés. Nous avons constaté immédiatement les dégâts avec Yves Deyres, présent sur la plaine des Sports et informé la mairie. Par la suite, une main courante a été déposée à la Gendarmerie de Tartas. Nous avons également demandé à la mairie la sécurisation de ce site, par le biais d'une clôture par exemple.

Depuis quelques semaines, suite à l'arrivée d'enfants très jeunes (moins de 6 ans), un cours de baby vélo est assuré par René tous les mercredis après-midi. Ce cours est réservé aux jeunes de 3 à 6 ans. Cette activité sera développée très prochainement et une communication spéciale sera faite à ce sujet.

Merci aux éducateurs et aux adultes qui participent activement à la vie de l'école de vélo. Sans toutes ces personnes, notre école de vélo ne serait rien, alors merci à tous.

Mention particulière aux quelques jeunes, accompagnés de leurs parents, qui ont participé à plusieurs reprises aux journées nettoyage des circuits VTT. Bravo et merci à eux.

Ghislain soumet les rapports au vote. Ils sont adoptés à l'unanimité. Concernant le site internet, il faut préparer tous les contenus, et c'est un gros travail. A été oublié le repas club du 15 août : c'est une journée où les membres et les parents sont invités. Le repas est suivi d'activités diverses comme la pétanque et les jeux de société. Tout le monde n'est effectivement pas disponible à cette date, mais les personnes présentes se sont retrouvées avec plaisir.

RAPPORT FINANCIER

Ghislain DUVAL

Le compte de résultat présente un solde de 15 489,89 €, qui se répartit de la manière suivante :

Dépenses :

- Frais de fonctionnement : 7 975,55 €, qui comprennent les investissements (tente pliable pour accueillir les jeunes à l'extérieur du local pour les cours théoriques et également pour la rando ; des talkie-walkies pour l'encadrement des jeunes ; une commande de maillots pour l'école de vélo et pour les adultes qui voulaient renouveler leur équipement) ;
- Services extérieurs : 123,00 € (assurance) ;
- Autres services extérieurs : 2 431,34 €, qui sont les dépenses pour les Jeudis d'été, et quelques actions de communication, dont les affiches pour la multirando ;
- Emploi des contributions volontaires : 1 529,00 € (bénévolat) ;
- Autres charges : 3 431,00 € (achat licences).

Recettes :

- Ventes de produits et services : 1 572,80 € (maillots et Jeudis d'été) ;
- Produits de gestion courante : 6 051,73 € (cotisations licences) ;
- Contributions volontaires : 1 529,00 € (bénévolat) ;
- Autres produits : 4 489,00 € (subventions Omnisport, Comité Départemental, Conseil Départemental)

Le résultat est négatif de 1 847,36 €. Nous étions à l'équilibre l'an dernier, mais il n'y a pas eu de rando (qui rapporte habituellement entre 1 000 et 1 500 euros), et nous avons fait des investissements, notamment pour les jeunes. Nous avons un peu de trésorerie, mais nous espérons pouvoir faire la rando cette année.

Le budget prévisionnel, qui inclut la multirando, s'équilibre à hauteur de 22 000,00 €.

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité.

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Julien LAPEYRE

Les membres élus sont l'élément de liaison entre le conseil d'administration et les sections. Nous avons reçu quatre candidatures : Vincent LESPIAU, Jean-Claude MAIRE, André MORLAES et Pauline SENTUCQ.

Ils sont élus à l'unanimité. Merci à eux de nous rejoindre, on se verra très bientôt pour commencer à travailler.

INTERVENTIONS DES INVITÉS

Christian NAVARRET, président du CODEP 40 : merci pour votre invitation à laquelle je réponds toujours avec plaisir. Je ne savais pas si je pourrais être présent, car demain à lieu l'assemblée générale de la Fédération à Nevers. Mais compte tenu de la situation sanitaire, j'ai préféré rester à Morcenx, et suivre l'AG en visio.

Le Comité Départemental a eu une année difficile, avec l'annulation des randonnées (seulement 6 ont eu lieu). Au niveau des effectifs, c'est assez satisfaisant malgré tout. Il y a des personnes qui n'ont pas repris la licence l'an dernier, on espère les retrouver cette année.

Le week-end organisé par le CODEP à Estang au mois de septembre était ouvert à la route et au VTT. Nous étions logés au camping du lac de Courtès, où nous avons été très bien reçus. Une soixantaine de personnes représentaient les clubs du département.

Les féminines sont parties à Toulouse pour un voyage itinérant en deux ou trois étapes, depuis Soustons et Mont-de-Marsan.

Julien a réussi à organiser un stage animateur de 7 personnes à Tartas. Le CODEP prévoit un stage PSC1, et peut-être un stage dirigeant s'il y a assez de participants.

C'est une année post-élective, et nous avons travaillé sur beaucoup de sujets importants, comme la remise à jour des statuts et du règlement intérieur, qui a été approuvée lors de notre assemblée générale à Tosse fin octobre.

Nous avons perdu notre secrétaire, Michel SOURROUILLE, qui nous a quittés après cinq mois de lutte contre la maladie. Il n'était plus avec nous depuis début mars. C'est Gilles SOULA qui a repris sa place. Michel nous laisse un grand vide.

Deux postes étaient vacants au sein du comité. Ont été élus Francis ROUMILHAC et Didier DULUC, qui remplace Michel.

Nous sommes également impatients de pouvoir faire à nouveau cette belle rando de Tartas. Croisons les doigts pour que l'on puisse en profiter. C'est un peu lassant de tourner chacun sur nos circuits, et ça fait plaisir de se retrouver sur d'autres terrains, c'est le but ultime de notre pratique.

Cela fait plaisir de voir autant de monde à cette assemblée générale. Bravo aux deux co-présidents, bravo pour les effectifs, surtout au niveau des jeunes, et bravo à toute votre équipe.

Yves DEYRES, président de la PST Omnisport : effectivement, nous connaissons tous une crise sanitaire. Vous avez des effectifs qui ont augmenté, ce n'est pas le cas dans d'autres sections qui sont en souffrance.

La priorité, c'est la formation et l'encadrement des jeunes. L'encadrement des 3/6 ans est un beau projet, on peut les fidéliser. Félicitations pour tout ce travail, aux éducateurs et aux dirigeants.

Je connais très bien Christophe CLAVE, c'est mon voisin. Je crois qu'il a trouvé une deuxième famille dans le cyclo, et malgré ses horaires difficiles, il se rend toujours disponible.

Félicitations pour les Jeudis d'été et une très bonne saison 2022.

Pascal LAFOURCADE, adjoint aux sports : votre présence montre que le club fonctionne bien, les bénévoles sont impliqués dans ce contexte difficile. J'espère que vos projets pourront se faire dans les meilleures conditions.

Nous allons essayer de mettre en place la Fête du Lac cette année. Le forum des associations a été bénéfique pour de nombreuses associations, les retours ont été très bons. Ce sera reconduit l'an prochain, ainsi que les Jeudis d'été.

Concernant la sécurité, des choses seront mises en place sur l'ensemble de la plaine des sports. Les travaux ont commencé. Les accès seront facilités et sécurisés au mieux. Il y aura de la vidéoprotection, les zones couvertes ne sont pas encore définies.

Jean-François BROQUÈRES, maire de Tartas : c'est un plaisir de se retrouver, c'est une tradition. La fréquentation à cette assemblée générale montre l'adhésion de vos membres au projet sportif, avec des liens qui se sont créés, d'autant qu'on en a été sevrés ces derniers mois. J'espère que la multirando aura lieu. Le parking et les travaux autour de la plaine des sports faciliteront l'accueil.

Il y a quinze jours, j'étais au Congrès des Maires et au Salon des Collectivités Locales. Je me suis arrêté au stand du Ministère des Sports et nous avons beaucoup parlé du Plan Vélo pour favoriser la pratique et apprendre à circuler à vélo en toute sécurité. J'ai pris un dossier, il faudra échanger à ce sujet, il y a peut-être des choses à faire.

Je me réjouis du maintien des effectifs et de la présence des jeunes. On essaiera de vous accompagner tout au long de l'année pour que la vie reprenne, et qu'on se retrouve l'an prochain pour faire le bilan des actions menées. Bonne année à tous par avance.

QUESTIONS DIVERSES

Ghislain DUVAL : merci pour vos interventions. Nous continuerons à aller de l'avant. Il faudra aussi éduquer les autres usagers de la route à respecter les vélos, il y en a besoin.

Jean-Michel GAUZERE : nous faisons du vélo sur des routes très dégradées, il faut faire passer le message aux élus.

Jean-François BROQUÈRES, maire de Tartas : toutes les collectivités ont pris du retard sur les programmes de voirie. Nous en sommes conscients. Des aménagements sont en cours de réalisation. Un espace est prévu pour les vélos dans les nouveaux aménagements de voirie.

Julien LAPEYRE : au Congrès des Maires, la Fédération a présenté la nouvelle charte cyclable qui accompagne les collectivités.

Jean-Claude MAIRE : les chaussées ne sont pas nettoyées sur les petites routes. Nous avons un cyclo qui se bat tous les jours, suite à une chute sur une racine qui a soulevé le goudron. Un autre a chuté devant la papeterie. Beaucoup de cyclos rouent, même des non licenciés. La dégradation des routes revient régulièrement dans nos conversations. Il faut en faire part à la Communauté de Communes.

Jean-François BROQUÈRES, maire de Tartas : c'est une préoccupation collective, mais le chantier est énorme : 45 km de route, c'est impressionnant. On y va progressivement. Je le note, il faudra que toutes les collectivités participent à cet effort collectif.

L'ordre du jour jour étant épuisé, l'assemblée générale est close.

Le co-président
Julien LAPEYRE

Le co-président
Ghislain DUVAL

La secrétaire
Frédérique PENNACCHI